

Les motifs qui font agir tous ces francs-maçons sont clairs comme le jour. Cet amiral retraité ne peut que faire rire tout Washington et tous les catholiques des Etats-Unis. Il n'a qu'à ouvrir la "Catholic Encyclopedia" pour savoir par qui Christophe Colomb fut aidé et assisté dans les préparatifs de son expédition : à savoir les fils de saint François, c'est-à-dire l'ordre séraphique. L'*Encyclopedia Britannica* dit, de son côté, qu'il était si foncièrement religieux qu'on aurait pu le prendre pour un moine.

Il peut paraître surprenant qu'un ancien amiral de la marine américaine ait pu écrire une lettre aussi sotte et stupide et en permettre la lecture publique à Washington, la capitale fédérale de la grande Union américaine, siège de trois célèbres Universités : l'Université catholique, la Howard University et la Columbia University, ainsi que du célèbre collège des Pères Jésuites, le Georgetown College, un des plus anciens des Etats-Unis.

La haine des francs-maçons américains ne recule pas devant le ridicule.

Elle ne recule même pas devant la plus élémentaire réserve patriotique. L'Européen qui met le pied sur le continent américain et parcourt le Broadway de New-York, la principale artère de la métropole, voit, là où cette artère aboutit près du Central Park, une grande place ronde, au milieu de laquelle se dresse l'immense colonne rostrale, surmontée de la statue de Christophe Colomb, monument inauguré à New-York le 12 octobre 1892, jour du quatrième centenaire de la découverte de l'Amérique. Il est vraiment fâcheux pour la considération due à la marine fédérale qu'il se soit trouvé un amiral pour s'associer à la sotte manifestation de la "Secular League" à Washington.



RUSSIE : *Progrès du Catholicisme*.—Les 200,000 conversions qui se sont produites en Pologne russe depuis 1905 resteront un des faits les plus consolants de l'histoire du catholicisme contemporain. Le mouvement subit maintenant en Pologne un temps d'arrêt. Il y a bien encore dans ce pays un certain nombre de schismatiques, mais ce sont pour la plupart des Russes immigrés, et il y a peu d'espoir de les ramener facilement au catholicisme. Les rapports entre